

- *Es gilt das gesprochene Wort* -

**Grußwort von Landtagspräsidentin Dr. Liedtke zur Festveranstaltung anlässlich  
25 Jahre Fregatte Brandenburg am 31. Oktober 2019**

(Anrede)

Meine Herren Kapitäne Scherrer und Hackstein  
liebe Kollegen Abgeordnete,  
sehr geehrter Herr Minister Schröter,  
lieber Landrat Kurth,  
sehr geehrter Oberst Detleffsen,  
Soldatinnen und Soldaten,  
meine sehr verehrten Damen und Herren,

ich möchte Ihnen herzlich gratulieren zu Ihrem Jubiläum 25 Jahre Indienststellung der Fregatte Brandenburg. Und ich möchte Ihnen herzlich gratulieren zu unserem gemeinsamen Jubiläum 25 Jahre Partnerschaft des Landes mit der Fregatte Brandenburg. Dieses Doppeljubiläum verdient gewürdigt und gefeiert zu werden.

Seit 25 Jahren erfüllt die Fregatte Brandenburg ihren militärischen Auftrag. Generationen von Soldatinnen und Soldaten haben auf dem Schiff gelernt und erfahren, was es bedeutet, Verantwortung für sein Land und für den Frieden wahrzunehmen und diese Verantwortung an die Jüngeren weiterzugeben.

Sie haben ihren Dienst versehen, mit Mut und Einsatzbereitschaft und in verlässlicher Kameradschaft. Das verdient Anerkennung und Respekt. Das Jubiläum ist ein guter Anlass, diese Verlässlichkeit, diesen Dienst und diese Verantwortung für den Frieden zu würdigen.

Schon seit 25 Jahren besteht eine lebendige Patenschaft zwischen dem Landtag Brandenburg und der Fregatte Brandenburg. Die Kommandanten und Patenschaftsoffiziere der Fregatte haben gewechselt, die Landesregierung und der Landtag haben sich verändert, aber unsere Kontakte mit der Fregatte haben wir immer gepflegt und weiterentwickelt.

Wir freuen uns, wenn die Soldatinnen und Soldaten unserer Patenfregatte uns besuchen und Anteil nehmen am gesellschaftlichen Leben in Brandenburg. Im Landtag zu Plenarsitzungen, im Rahmen der politischen Bildung in Brandenburg, bei Besuchen in Bundestag und Bundesrat und bei Unternehmen in Brandenburg oder wenn es bei uns im Land einen besonderen Anlass zum Feiern gibt.

Für uns Abgeordnete waren die Eindrücke, die wir vor Ort auf dem Schiff sammeln konnten, immer etwas ganz Besonderes, einmal mitzufahren auf dem stolzen Schiff mit dem roten Adler am Bug, zum Beispiel bei den Familienfahrten, bei der Begleitung von Übungsfahrten oder auch bei der beeindruckenden Fahrt der Fregatte im Jahr 2000 nach Kaliningrad, an der unser ehemaliger Landtagspräsident Dr. Knoblich teilnahm. Die Abgeordneten, die damals dabei waren, erzählen heute noch davon.

Gute Paten übernehmen Verantwortung, nehmen Anteil, und sind da, wenn sie gebraucht werden. So sehen wir in Brandenburg unsere Patenschaft mit der Fregatte – eine Patenschaft, die gewachsen ist.

Dafür stehen auch die vielen Gratulanten aus Brandenburg – eine Formation der Langen Kerls, Kinder und Jugendliche aus dem Kinderheim Trebbin, der Werderaner Tannenhof, eine Delegation des Landeskommandos der Bundeswehr, der Fachhochschule der Polizei, des THW und der Feuerwehr.

Und ich möchte auch all jenen danken, die in dem vergangenen Vierteljahrhundert auf beiden Seiten die Patenschaft stets mit Leben gefüllt haben, Ideen entwickelt und eingebracht und viel Zeit investiert haben.

Für mich ist die Patenschaft mit der Fregatte Brandenburg nichts Neues. Aber es ist das erste Mal, dass ich persönlich vor Ort bin und die Gelegenheit habe, Sie und die Fregatte hautnah kennen zu lernen. Vielen Dank nochmal für den herzlichen Empfang gestern an Bord.

Wir in Brandenburg wissen: Unsere Marine trägt jeden Tag dazu bei, dass wir in unserem Land sicher leben können. Dafür möchte ich herzlich Dank sagen. Die Besatzungsmitglieder sollen sich auf uns verlassen können: Das Parlament des Landes Brandenburg steht an Ihrer Seite.

Wir Abgeordneten fühlen uns verbunden mit den Soldatinnen und Soldaten - nicht nur beim Dienst und bei den Einsätzen, sondern auch, wenn es um die berufliche Zukunft nach der Dienstzeit in der Marine geht.

Denn Brandenburger Unternehmen unterstützen die Patenschaft mit der Fregatte und haben Interesse, die hervorragend ausgebildeten Fachkräfte der Marine als künftige Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu gewinnen. Unsere Türen in Brandenburg stehen den Soldatinnen und Soldaten offen.

Ich möchte der gesamten Besatzung und allen ehemaligen Besatzungsmitgliedern für ihr hohes Engagement recht herzlich danken. Ich wünsche allen Soldatinnen und Soldaten für die nächsten Jahre alles Gute, viel Glück und dass unser stolzes Schiff bald wieder auf den Meeren seinen Dienst tun kann.

Ich gratuliere Ihnen herzlich zum 25. Geburtstag der Fregatte und unserer Patenschaft. Ich hoffe, es gelingt uns, Ihnen mit unseren kleinen Geburtstagsüberraschungen eine Freude zu machen.

Herzlichen Dank.